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Lettre	d'information	bimensuelle	n°39

Mesdames,	Messieurs,	Chers	(ères)	collègues,
	
A	quelques	jours	de	la	trêve	des	confiseurs,	je	tenais	à	vous
souhaiter	 de	 belles	 fêtes	 de	 fin	 d'année	 pour	 vous	 et	 vos
proches.
	
La	session	parlementaire	s'est	terminée	la	semaine	dernière
par	 le	 vote	 du	 budget	 2023	 de	 l'Etat	 après	 plusieurs
semaines	d'intenses	débats	sur	les	différentes	missions.
	
A	l'initiative	de	mon	groupe	parlementaire,	une	commission
d'enquête	sur	la	pénurie	de	médicament	sera	lancée	dès	le
début	 de	 l'année,	 dans	 le	 cadre	 de	 notre	 droit	 de	 tirage
annuel.
	
Alors	que	l'inflation	des	prix	de	l'alimentation	et	de	l'énergie
impacte	 fortement	 les	 ménages,	 les	 entreprises	 et	 les
collectivités,	j'ai	également	une	pensée	en	cette	fin	d'année
pour	nos	agriculteurs	et	producteurs	qui	après	des	épisodes
climatiques	 dramatiques	 vivent	 à	 nouveau	 une	 reprise	 de
l'influenza	aviaire.	
	
Je	 reste	 à	 votre	 disposition	 et	 vous	 souhaite	 une	 bonne
lecture.
	
Bien	cordialement,
	
Marie-Claude	VARAILLAS

Table-ronde	sur	les	catastrophes	naturelles	
Mercredi	 14	 décembre,	 la	 Commission	 de	 l’Aménagement
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du	territoire	organisait	une	table	ronde	sur	le	phénomène	de
retrait-gonflement	des	argiles.
	
Ce	 fut	 l’occasion	 pour	moi	 de	 revenir	 sur	 les	modalités	 de
définition	 des	 critères	 de	 reconnaissance	 de	 catastrophe
naturelle	et	 le	rôle	de	 la	commission	 interministérielle	dont
les	 arbitrages	 suscitent	 parfois	 l’incompréhension	 sur	 le
terrain,	 comme	 ce	 fut	 le	 cas	 en	 Dordogne,	 suite	 à	 la
sécheresse	 de	 2019,	 où	 225	 communes	 avaient	 fait	 une
demande	de	 reconnaissance	 et	 seulement	 21	d'entre	 elles
ont	obtenu	le	classement	en	catastrophe	naturelle.
	
Mayeul	 Tallon,	 chef	 du	 bureau	 des	 marchés	 et	 produits
d’assurance	 à	Direction	 générale	 du	 Trésor,	 a	 apporté	 des
éléments	 de	 réponse	 à	 ce	 sujet	 en	 admettant	 que	 la
question	 du	 maillage	 demeure	 un	 sujet	 sur	 lequel	 la
commission	doit	évoluer.
	
Retrouver	mon	intervention	:

Audition	du	candidat	à	la	présidence	de
l'ADEME
Audition	 en	 Commission	 d’Aménagement	 du	 Territoire	 ce
mercredi	 14	 décembre	 de	 Monsieur	 Boris	 RAVIGNON
proposé	par	 le	Président	de	la	République	aux	fonctions	de
président	de	l’ADEME.
	
Je	 l’ai	 interrogé	 sur	 les	 objectifs	 de	 l’ADEME	 en	 matière
d’accompagnement	 des	 collectivités	 sur	 l’isolation
thermique	 des	 logements	 dans	 un	 contexte	 de	 crise
énergétique.
	
Cette	 question	 est	 essentielle	 puisque	 notre	 parc	 bâti
représente	encore	plus	de	40	%	de	l’énergie	consommée	en
France.
	

https://marieclaudevaraillas.fr/2022/12/15/reconnaissance-du-phenomene-de-catastrophe-naturelle-retrait-gonflement-des-argiles/


Seuls	 60	 000	 logements	 ont	 fait	 l’objet	 en	 2021	 d’une
rénovation	 globale	 alors	 que	 c’est	 au	 rythme	 de	 500	 000
logements	par	an	que	nous	devrions	avancer	pour	respecter
nos	objectifs	dans	le	cadre	du	changement	climatique.
	
Retrouver	mon	intervention	:

PENURIE	DE	MEDICAMENT	:	ouverture	d’une
commission	d’enquête	à	l’initiative	du
groupe	CRCE
Le	 9	 décembre	 dernier,	 le	 groupe	 CRCE	 a	 fait	 jouer	 son

https://marieclaudevaraillas.fr/2022/12/15/audition-du-candidat-a-la-presidence-de-lademe-agence-de-lenvironnement-et-de-la-maitrise-de-lenergie/


"droit	 de	 tirage"	 annuel,	 pour	 lancer	 une	 commission
d’enquête	 sur	 les	 pénuries	 de	 médicaments.	 Les	 travaux
commenceront	 en	 janvier	 afin	 d’enquêter	 sur	 un
phénomène	constaté	depuis	plusieurs	années:	l’aggravation
des	 pénuries	 de	 médicaments	 et	 les	 choix	 de	 l’industrie
pharmaceutique	française.
	
Les	 pénuries	 ont	 été	 multipliées	 par	 30	 ces	 10	 dernières
années	 et	 touchent	 désormais	 les	 antibiotiques	 et	 en
particulier	l’amoxicilline,	utilisé	en	priorité	chez	l’enfant	pour
le	 traitement	de	 certaines	 infections	 (otites,	 pneumonie...).
Les	 ruptures	 touchent	 désormais	 également	 les	 stocks	 de
médicaments	des	pharmacies	des	hôpitaux.
	
Lire	la	suite

Soutien	aux	kurdes	de	Syrie	
Avec	plusieurs	collègues
parlementaires,	nous	avons
exprimé	notre	solidarité
envers	le	peuple	kurde	en
Syrie	et	condamnons
l'agression	turque	au	Nord	et
à	l'Est	de	la	Syrie.

Groupe	d'amitié	France-
Maroc
Mercredi	14	décembre,	à
quelques	heures	du	coup
d'envoi	du	match	France-
Maroc,	nous	avons	partagé
un	déjeuner	convivial	avec
nos	collègues	marocains	du
groupe	d'amitié	qui	étaient	à
l'honneur	et	en	visite	au
Sénat.

Actualité	en	circonscription
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SANTE	-	visite	du	centre	mutualiste
À	 l’invitation	 de	 la	 Mutualité	 française,	 j’ai	 visité	 le	 centre
dentaire	 mutualiste	 qui	 s’est	 ouvert	 en	 début	 d’année	 à
Chancelade,	en	présence	de	Bertrand	Dupouy,	président	de
la	 Mutualité	 française	 Nouvelle	 Aquitaine,	 Jean	 Philippe
Laval,	 président	 de	 la	Mutualité	 Française	 Dordogne	 et	 de
Frédéric	 Vezignol,	 président	 de	 la	 commission	 influence	 et
matière	publique.
	
Ce	fut	 l’occasion	d’échanger	sur	 les	problématiques	 liées	à
la	 santé,	 dont	 le	 manque	 de	 chirurgiens-dentistes	 et	 de
professionnels	de	santé.
	
Les	centres	mutualistes	pratiquent	des	tarifs	conventionnés,
ce	 qui	 permet	 aux	 patients	 d’être	 dispensés	 d’avance	 de
frais	pour	un	reste	à	charge	nul	ou	limité.
Un	modèle	de	santé	solidaire,	accessible	à	tous	qui	combine
tout	à	la	fois	une	offre	de	soins,	un	service	mutualiste	et	une
démarche	globale	de	réflexion	sur	la	santé	en	lien	avec	les
soignants	et	les	élus.
	
La	Mutualité	française	Dordogne	c’est	aussi	:
-	3	centres	d’optique
-	3	centres	d’audition
-	2	centres	dentaires



Grêle	2022:	réunion	des	agriculteurs	sinistrés
Vendredi	 16	 décembre	 à	 Siorac	 de	 Ribérac,	 la	 Chambre
d'agriculture	 de	 la	 Dordogne	 réunissait	 les	 agriculteurs
sinistrés	par	le	violent	épisode	de	grêle	en	juin	2022.
	
Suite	 à	 la	 mission	 flash	 du	 29	 juin	 dernier	 et	 après
évaluation	 des	 dommages	 subis,	 187	 exploitants	 agricoles
ont	bénéficié	de	1,74	millions	d'euros	d'aide,	qui	vont	de	5
000	euros	à	17	000	euros	par	exploitant.
	
La	 Chambre	 d'agriculture	 chiffre	 les	 pertes	 à	 40	 millions
d'euros	 mais	 les	 compensations	 financières	 sont	 estimées
entre	10	et	15%.
	
A	 l'invitation	 du	 Président	 de	 la	 Chambre,	 Jean-Philippe
GRANGER,	 nous	 avons	 assisté	 avec	 Serge	 Mérillou,	 à	 ces
échanges	 et	 recueilli	 le	 désarroi	 d'agriculteurs	 face	 à
l'accumulation	des	épreuves,	puisque	la	grippe	aviaire	refait
surface	 et	 le	 manque	 de	 canetons	 ne	 permet	 pas	 de
reprendre	une	activité	normale.



Un	moment	convivial	avec	notre	amie
Pierrette	GAUTIER
Samedi	 17	 décembre,	 j'ai	 assisté	 à	 un	 moment	 de
convivialité	autour	de	ma	camarade	Pierrette	Gautier,	de	sa
famille	et	de	ses	amis	à	Bassillac.
Résistante	engagée	dès	17	ans	en	tant	qu'agent	de	 liaison
dans	le	maquis	Mercedes	à	Bassillac,	elle	s'est	vu	offrir	par
les	Amis	de	la	BD	une	magnifique	iconographie	réalisée	par
l'artiste	Emile	BRAVO	illustrant	les	parachutages	au	maquis
pendant	la	guerre.

Dernières	propositions	de	loi	et	de
résolution	du	groupe	CRCE

Lire	:	ici.	

https://www.senat.fr/propositions-de-loi/varaillas_marie_claude20046a.html
https://www.senat.fr/propositions-de-loi/varaillas_marie_claude20046a.html


Retrouvez	 les	 dernières	 questions	 écrites	 adressées	 aux
membres	du	Gouvernement:	ici
	
Retrouvez	les	réponses	aux	questions	écrites	adressées	aux
membres	du	Gouvernement	:

Mme	Marie-Claude	Varaillas	attire	l'attention	de	Mme	la	secrétaire
d'État	auprès	du	ministre	de	la	transition	écologique	et	de	la	cohésion
des	territoires,	chargée	de	l'écologie	sur	la	mise	en	œuvre	du	plan
pollinisateur	2021-2026	:	ici.	

	
Mme	Marie-Claude	Varaillas	attire	l'attention	de	Mme	la	ministre
déléguée	auprès	du	ministre	des	solidarités,	de	l'autonomie	et	des
personnes	handicapées,	chargée	des	personnes	handicapées	sur
l'absence	de	prise	en	considération	des	activités	de	loisirs	et	vacances	à
destination	des	personnes	handicapées	majeures	:	ici.

Marie-Claude	Varaillas
Espace	Aragon	
1	Pl.	du	08	Mai	1945
24000	Périgueux
mc.varaillas@senat.fr
	06-33-36-06-85

	

Cet	e-mail	a	été	envoyé	à	{{	contact.EMAIL	}}
Vous	avez	reçu	cet	email	car	vous	vous	êtes	inscrit	sur	Marie-Claude	Varaillas.

	
Se	désinscrire
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